





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

RESUELVE

Declarar su beneplácito y reconocimiento por el 110° aniversario de la Escuela Primaria Nº 18 "Domingo F. Sarmiento" de la localidad de Junín.

ROCÍO S. GIACCONE Diputada Bloque Frente para la Victoria H.C. Diputados Pcia, de Bs. As



FUNDAMENTOS

El objetivo del presente proyecto es hacer llegar nuestro beneplácito a la Escuela Primaria Nº 18 "Domingo F. Sarmiento" de la localidad de Junín con motivo de celebrar los 110 años de su existencia y compromiso con la educación y la cultura.

La Escuela Primaria Básica N° 18 'Domingo Faustino Sarmiento' fue fundada el 21/03/1905, ubicada en la calle Siria entre Borges y Dorrego, de la ciudad de Junín.

Según consta en el libro de actas del Consejo Escolar (tomo del 01/01/1902 al 01/01/1909), página 144 Acta día 16/5/1907, (material que obra en el Archivo Histórico Municipal), se designa el primer director Sr. Rómulo Suárez.

En algún momento, según los recuerdos (no se lee en actas) funcionó en calle Primera Junta y Mendoza, propiedad del Sr. Goñi.

El Sr. Director es reemplazado por la Srta. María Esther Lacourt, en 1918, con una inscripción de 187 alumnos.

El 29 de Octubre de 1921, la escuela cuenta con una inscripción de 274 alumnos, funciona con 8 grados.

En 1926, es designada directora la Sra. Felisa de Tiseira del Pozo, con 329 alumnos y 10 grados. A iniciativa de la Sra. Directora se reúne un grupo de vecinos y se forma la Sociedad Cooperadora el día 30 de Octubre de 1927.

El día 1º de Agosto de 1928, se designa a la Sra. Juana de Moro, contando la escuela con 362 alumnos. Esta Dirección forma la biblioteca y un pequeño museo.

En Marzo de 1930, la escuela se traslada a la calle Siria 428, entre Borges y Dorrego, funcionando con 13 grados.

En el año 1931, la Sra. De Moro solicita a la Dirección de Escuelas que le permita imponer el nombre de Domingo Faustino Sarmiento; accediendo la Superioridad. Se erige un busto y se levanta ese año un mástil. Hay 582 alumnos y 13 grados en el año 1934.

La Directora solicita a la Municipalidad que la plaza de Villa Belgra situada frente a la escuela, lleve el nombre del gran Maestro sanjuanino, y se levante un monumento al prócer. La Municipalidad hace una suscripción popular y al poco tiempo es levantado el busto, fue bendecido por Monseñor Chimento y Monseñor Serafín.

וומ FOLIC

En 1937, se crean los grados complementarios, la biblioteca adquiere gran importancia y queda adherida a la Sociedad Protectora de Bibliotecas.

En 1940, funciona con 17 grados y 786 alumnos.

En 1942, se hace cargo de la Dirección la Srta. Isabel Maturi hasta el año 1944 que es reemplazada por el Sr. Hugo Poveda, que en 1946 es designado Inspector Seccional y reemplazado por la Sra. Cristina De Villafañe, hasta Septiembre de 1947 en que vuelve por segunda vez a ocupar la Dirección la Srta. Isabel Maturi, contando en ese momento con una inscripción de 484 alumnos. Para marzo de 1955 la institución cuenta con una inscripción de 651 alumnos. Al año siguiente asciende a 717 alumnos funcionando con 26 grados en 2 turnos. Lamentablemente en los años venideros la matricula fue descendiendo hasta llegar a 397 alumnos en el año 1973.

En el año 2005, por resolución 3114, se crea la ESB Nº 5 con la cual se comparte el edificio hasta la actualidad.

A la fecha, la Escuela Nº 18 funciona con 437 alumnos en 18 secciones en turno mañana y tarde.

Como sostiene nuestra Presidenta Cristina Fernández de Kirchner "la educación es hoy y mañana. Es saber para comprender. Es esfuerzo para progresar" y esto se expresa en la historia de esta institución. La escuela es un espacio de aprendizaje y de construcción colectiva de identidad, cultura y ciudadanía.

Es por los motivos expuestos que solicito a los demás legisladores acompañen con su voto este proyecto.

> Rdcio s. GIACCONE Diputada Bloque Frente para la Victoria

H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.